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Monsieur le Président, 
Mesdames et Messieurs les Conseillers, 
 

1. Préambule 

Depuis plusieurs années, la Municipalité s’investit avec détermination pour trouver une solution à la surcharge 
de trafic que connaît notre ville. Le deal Sefa-Commune a marqué plus nettement encore le début de réflexions 
intenses, et un travail participatif a été mis en place. Les bâtiments de la Place de la Gare, désormais propriété 
communale, connaissent depuis peu une utilisation différente. 
Concernant les problèmes de circulation que connaît Aubonne, nous mentionnerons encore le travail que 
mène la Municipalité avec la DGMR et l’OFROU concernant la jonction autoroutière. Les remarques 
récurrentes que nous entendons au Conseil Communal ou dans la population doivent trouver une réponse et, 
là aussi, les contacts avec les services de l’Etat évoluent positivement. 
 
La motion Leutwiler et Consorts a été déposée au moment où la Municipalité recevait une réponse d’une part 
de Losinger-Marazzi (voir annexe 2) évaluant les prix des ouvrages envisagés pour l’évitement du bourg et 
d’autre part du Sipal qui donnait son avis sur l’atteinte au site. La motion tombe donc bien au moment où la 
Municipalité se prépare à apporter des réponses et des informations plus concrètes. 
 
En bref, la motion insiste avec raison sur les problèmes de nuisances de bruit, de pollution, d’insécurité, 
d’atteinte au patrimoine bâti que nous connaissons à Aubonne, en suivant le tracé de la RC 30 en traversée. 
La motion demande notamment un projet de contournement du bourg, l’aménagement de la Place de la Gare, 
elle appelle la Municipalité à œuvrer efficacement avec les services cantonaux afin d’obtenir une participation 
financière, elle souhaite que le Conseil puisse connaître les étapes de travail à suivre à court terme. 
 
L’historique des réflexions, groupes de travail, présentations publiques a été très bien résumée dans le rapport 
de la commission chargée d’étudier la motion. Nous n’en ferons que de brefs rappels dans le préavis. 
 
Le préavis est une demande de crédit d’études, il consiste à répondre partiellement à la motion en demandant 
au Conseil Communal les moyens nécessaires pour couvrir les frais :  
 

 des démarches préalables 

 de l’étude préliminaire de trois variantes d’évitement connues à ce jour 

 de la feuille de route 
 
Subsidiairement, le préavis doit traiter de la création et de la nomination d’une commission « circulation et 
mobilité douce » du Conseil Communal.  
 

2. Bref historique d’études d’évitement du Centre 

1980 : Classement de l’Auberge de la Couronne comme Monument Historique (ce qui implique qu’il ne peut 
être détruit, même partiellement)   

 Projet de pont à l’est du kiosque.  
 Recherche d’une solution de galerie sous la Place de l’Ancienne Gare.  
 Abandon du projet par décision du Service des routes. 
 
1990 : Le Canton étudie huit variantes d’évitement.  

La variante retenue se situe sur la rive gauche de l’Aubonne, depuis l’entrée de Lavigny jusqu’à 
Roveray. L’accord des Communes d’Aubonne, d’Etoy et de Lavigny est obtenu. 
Décision du nouveau Conseiller d’État, chef du département des travaux publics : Abandon des 
études.    
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2015 : Achat de la parcelle 407 de la gare des bus par la Commune.  
 
2016 :  Lancement des réflexions visant à la sécurisation et la rénovation de la Place de l’Ancienne Gare 
 
2017 : Suite des réflexions du groupe « Zéro camion ». Deux autres variantes voient le jour, celles de 

Fabrice Meylan et de Hans Niederhauser. 
 

3. Le trafic actuel et futur au Centre-Ville 

Le nombre toujours plus important des poids lourds, sans parler de la taille importante de ces véhicules, en 
particulier pour le transport des matériaux pierreux, devient inacceptable dans le Centre-Ville. 
 
Le carrefour de la Couronne est l’endroit le plus resserré ; sa particularité est qu’il présente à la fois un 
avantage et un inconvénient.  

- L’avantage réside dans la réduction quasi obligatoire de la vitesse des véhicules en raison de 
l’étroitesse de la chaussée, qui ne permet pas un croisement aisé. 

- L’inconvénient est l’insécurité générée par la circulation, sans parler des nuisances citées plus haut.  
 

Dans le goulet de la Couronne, on constate aujourd’hui le passage journalier de quelque 180 à 200 camions.    
L’avenir à court terme, est inquiétant : une extension de la gravière, avec remblayage, est envisagée à Bière, 
qui va générer 8'000 camions par an supplémentaires et cela durant 20 ans.  
 
A moyen terme la situation se péjorera encore puisque le plan directeur des carrières (PDcar) identifie 25 à 40 
millions de mètres cubes à exploiter dans la région de Bière-Ballens. Si l’on prend l’hypothèse d’une 
exploitation raisonnable de 400’000m3 par an, 100-150'000m3 seront transportés par le BAM alors que 250-
300'000m3 seront transportés par camions. Dans l’hypothèse où la moitié du trafic passe par Aubonne (l’autre 
moitié passant par Morges) cela représente quelque 10'000 camions par an supplémentaires pendant 60 à 100 
ans. Ces chiffres sont démesurés et donnent le vertige. 
 
Le trafic automobile est aussi toujours plus intense : il suit le développement économique de l’Arc Lémanique 
et l’accroissement démographique de la région, en particulier des villages voisins, qui comptent parmi eux un 
centre régional et un centre local, selon la définition du PDCn. Les bouchons que connaît la N1 causent 
également des problèmes dans notre Vieille Ville. 
 
La situation n’étant pas supportable à moyen terme, il devient évident qu’un évitement d’Aubonne est 
indispensable. 
 

4. Approche de possibilités de financement   

On rappelle en préambule que les problèmes liés au transport de matériaux pierreux ont été une préoccupation 
constante des autorités cantonales. Connaissant le potentiel en graviers très important du Pied du Jura, une 
liaison Nord-Sud a été envisagée en commençant par la nouvelle route reliant celle de Bière-Ballens au 
Marchairuz, puis celle évitant Bière par le Sud-Est et enfin l’évitement de St-Livres. Il ne manque dès lors que 
le maillon  Lavigny-Autoroute.  
 
Dans les trois réalisations mentionnées ci-dessus, l’Etat de Vaud a été impliqué financièrement de façon 
conséquente. Ce qui est curieux, c’est que la DGMR ne dispose actuellement d’aucun fond pour nous aider à 
résoudre notre problème.  
La Municipalité a rencontré par deux fois en 2017 la DGMR et même Mme Gorrite, Cheffe du département des 
infrastructures. C’est lors de ces rencontres que la Municipalité, très déçue, a compris que pour l’heure il ne 
fallait rien attendre de l’État.  
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Il est dès lors nécessaire de trouver d’autres financements ; les plus évidents sont :  
 

 Par la région 

 Par le Grand Conseil qui donnerait une base légale au financement des infrastructures routières liées 
au transport des graviers (comme pour le MBC). 

 Par l’établissement de conventions avec les propriétaires ou exploitants des sites, conventions qui 
viseraient à octroyer de l’ordre de Fr. 1.-/m3 commercialisable pour les infrastructures routières liées à 
l’extraction des matériaux pierreux ou du remblayage. 

 

5. Le travail effectué et les esquisses de solutions 

Tout a commencé par un travail réunissant des citoyens, des conseillers communaux et la municipalité pour 
échanger sur ce que pourrait être notre entrée de ville sud. Puis la municipalité a étudié avec un groupe 
technique un concept de la Place de la Gare, présenté en séance citoyenne le 5 septembre 2017. Cette 
séance publique a aussi permis de connaître officiellement les variantes Jean Maurer et Fabrice Meylan. 
 
Des réflexions ont été ensuite menées en 2017 et 2018 par le groupe technique désigné par la Municipalité, 
conseillé toujours par l’ingénieur en circulation et par un architecte compétent en matière de patrimoine 
historique. Le groupe « Zéro camion » accompagné d’un ingénieur, a aussi travaillé de son côté. Le Groupe 
technique a ensuite réuni toutes ces forces (par les présences de MM. Jean Maurer, Jean-Philippe Egger, 
Fabrice Meylan) pour arriver à une étude multicritère. 
 
La Municipalité a consulté également le SIPAL, en juin 2018, service cantonal chargé d’appliquer dans le 
canton de Vaud les mesures liées à l’ISOS et à sa protection (Inventaire fédéral des sites construits 
d’importance nationale à protéger en Suisse) : la réponse de ce service est à lire dans l’annexe 1.  
 
Cet important et long travail de réflexions, d’échanges et de mises au point a conduit à identifier trois variantes 
de solution d’évitement (ou de contournement) de la Ville :  
 

 Tunnel sous Aubonne  (Place de la Gare - Route Neuve), variante Jean Maurer 

 Pont sur l’Aubonne, de Lavigny à « Sous le Chêne », puis galerie souterraine  RC 54, variante 
Fabrice Meylan  

 Route dans le Vallon de l’Aubonne, du Ch. de Vaunaise à « Sous le Chêne », puis galerie  RC54, 
variante Hans Niederhauser 

 
En septembre 2018, La Municipalité a demandé à une grande entreprise internationale (Losinger-Marazzi), 
spécialisée entre autres dans les grands travaux d’infrastructure, de faire une évaluation financière sommaire 
des trois variantes. Cette analyse est une approche technico-financière qui comporte une évaluation 
« grossière » ; elle est à lire dans l’annexe 2. 
 

6. Objectif de ce préavis 

La Municipalité veut désormais franchir une étape de plus ; elle estime qu’il est nécessaire de confier une 
étude de réelle faisabilité à un bureau spécialisé dans ce genre d’ouvrages. Nous avons à l’esprit la complexité 
de l’affaire, dont la réalisation a déjà échoué à plusieurs reprises ; ses paramètres sont multiples, les plus 
évidents sont la mobilité, les nuisances, le tissu historique de notre ville, la région et, bien entendu –et même 
surtout– le financement, qui doit impérativement être partagé. Le travail à venir est donc de taille. 
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 Le but du préavis est double : il s’agit de 
1)  La demande de crédit pour : (Cf. annexe 3) 

 
1.1 : Étudier de façon précise la faisabilité des trois variantes par un bureau spécialisé. 

 Démontrer les faisabilités techniques des trois variantes 

 Évaluer leurs coûts respectifs 

 Fixer tant que faire se peut un calendrier des démarches 
 
Les prestations du bureau mandaté comprennent la collecte des données de bases et 
toucheront entre autres aux problématiques des réseaux routiers, eaux, terrains, 
environnement. 

 
1.2. Couvrir les frais occasionnés par les travaux effectués à ce jour par le groupe technique. 

 
2)  L’identification des buts et modes de fonctionnement de la  

« Commission circulation et mobilité douce ». 
 

7. La mise sur pied d’une Commission Circulation et Mobilité douce (MD) 

La demande des motionnaires s’adresse au Conseil Communal : une commission thématique aurait la mission 
et la compétence de se prononcer sur des sujets touchant la circulation – dans son sens large – et la MD (soit 
les déplacements à pied ou à vélo). La MD ne se développe que si des mesures infrastructurelles sont prises 
et que sa promotion est assurée. De plus, MD et aménagement du territoire doivent être coordonnés, avec un 
encouragement à l’intermodalité. Le sujet est donc passionnant. 
 
Deux types de commission existent. La Municipalité propose au Conseil de faire son choix entre les 
variantes suivantes : 

a) Il s’agit d’une Commission Permanente du Conseil Communal, axée sur la thématique Circulation–MD. 
Elle ne travaille que sur des préavis municipaux ou sur demande de la municipalité (comme le fait la 
commission achat et vente de terrains). Elle ne vient pas en amont, c’est-à-dire qu’elle n’a pas 
l’initiative à proprement parler. 
 

b) Il s’agit d’une Commission Consultative de la Municipalité : elle est désignée par celle-ci, un règlement 
régit sa façon de fonctionner, elle peut travailler seule et proposer des idées (donc venir en amont), 
elle peut aussi travailler sur mandat. 

 
La Municipalité accepte la création d’une telle commission et attend du Conseil sa détermination quant à son 
statut et à son mode de fonctionnement.  
 

8. Crédit demandé 

Le bureau mandaté pour l’étude du crédit d’études est le bureau Schopfer & Niggli, spécialisé en travaux civils 
d’importance et en études touchant l’environnement. Ses honoraires figurent dans le document annexe 3 et se 
montent à CHF 60'000.- TTC arrondi. 
 
A cela s’ajoutent les frais déjà engagés dans les travaux du GT. Le montant est légèrement supérieur à CHF 
50'000.- (exactement CHF 51'365.-). L’explication est que le travail du groupe technique a nécessité la collecte 
de données techniques et précises, demandées en particulier au bureau de géomètre et à l’ingénieur de 
circulation ; les ateliers et la Communication ont aussi occasionné des frais. 
 
Le crédit demandé est de CHF 111'500.- TTC (chiffre arrondi). 
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9. Financement et amortissement 

Plan des investissements 2019-2023 

Cet objet a été porté au plan des investissements 2019-2023 dans les investissements pour mémoire et pour 
une réalisation à court terme. 
 
Financement 

Le crédit de Fr. 111’500.-- sera couvert par la trésorerie courante ou par un emprunt pour tout ou partie du 
montant, dans la limite du plafond d’endettement adopté par le Conseil communal 
le 29 novembre 2016. 
 
Amortissement 

L’investissement sera amorti dans sa globalité par un prélèvement au fonds de réserve « Investissements 
futurs », compte N° 9282.02 qui présentait un solde de Fr. 783’329.-- lors de la rédaction du préavis. En cas de 
nécessité, le solde fera l’objet d’un amortissement linéaire sur 5 ans. 
 
Plafond d’emprunt 

Le plafond d’endettement adopté par le Conseil communal le 29 novembre 2016, s’élève pour la législature 
2016-2021 à Fr. 43'000’000.--. La situation lors de l’établissement de ce préavis est la suivante : 
920 - Engagements courants (créanciers et autres) Fr. 203'464.79 
921 - Dettes à court terme Fr. 5'000'000.00 
922 - Dettes à moyen et long terme Fr. 16'951'750.00 
923 - Engagements fonds spéciaux Fr. 227'877.34 
Dettes en engagements communaux à ce jour Fr. 22'383'092.13 
Part sur engagements ASSAGIE (22,5% de Fr. 868'526.59) Fr. 195'000.00 
Cautionnements Fr. 159'000.00 
Total dette et engagements Fr. 22'737'092.13 
 soit 53% du plafond voté 
Impact sur le compte de fonctionnement  

Hormis les coûts liés à l’investissement (amortissement et intérêts de la dette), il n’y a pas de surcoûts de 
fonctionnement à prévoir. 
 
Crédits en cours 
Les crédits suivants sont en cours d’adoption ou de réalisation : 

En cours d’adoption : Fr. 1'232'500.00 
PM 13/18 – Renouvellement de trois véhicules des services extérieurs Fr. 248'000.00 
PM 1/19 – Réfection toiture Pré d’Aubonne et adduction d’eau des alpages Fr. 538'000.00 
PM 2/19 – Réponse partielle à la motion Leutwiler Fr. 111'500.00 
PM 3/19 – Crédit d’étude de la caserne du feu du SDIS Etraz Région Fr. 185’000.00 
PM 4/19 – Travaux de réfection de l’Hôtel-de-Ville Fr. 250'000.00 
PM 5/19 – Vente de 200m2 de la parcelle N° 416 - Fr. 100'000.00 
 
En cours de réalisation : Fr. 2'399'500.00 
PM 1/17 - Révision PQ Chêne Fr. 110'000.00 
PM 5/17 - Etude construction caserne du feu Fr. 63'500.00 
PM 3/18 - Séparatif Temple - Amiral-Duquesne Fr. 1‘550'000.00 
PM 7/18 - Trottoir et Arrêt de bus Abraham-Hermanjat Fr. 520'000.00 
PM 8/18 – Réfection de la toiture du Pré de Rolle Fr. 156'000.00 

Total des crédits en cours ou à voter Fr. 3'632'000.00 
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10. Conclusion 

La configuration particulière de notre Centre-Ville et la traversée de notre cité par une route cantonale très 
fréquentée nous mettent dans l’obligation de trouver une nouvelle solution pour gérer la mobilité au travers de 
notre bourg, mais sans isoler Aubonne ni péjorer son économie locale. Les recherches de solutions ont connu 
trop d’échecs par le passé, soit pendant les 3 à 4 dernières décennies. Finalement, les grands travaux de la 
Route Neuve, ainsi que le tramway AAG, certes révolutionnaires pour l’époque de la fin du XIXème siècle, ont 
été les derniers grands aménagements pour les transports qu’a connus Aubonne. 
 
Il est désormais temps de prévoir autre chose et d’examiner des variantes d’évitement du Centre-Ville pour lui 
éviter d’étouffer sous le poids du trafic. Cette demande de crédit est une première étape dans ce long 
parcours, qui amènera un projet à la hauteur de la notoriété de notre cité. 
 
La mise sur pied d’une commission thématique orientée sur la mobilité et la circulation sera également une 
aide précieuse pour la Municipalité. 
 
Ainsi que mentionné précédemment, la Municipalité vous prie, Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs 
les Conseillers,  

 
 vu le préavis municipal n° 2/19 relatif au crédit d’études pour l’évitement d’Aubonne 
 ouï le rapport de la Commission chargée d'étudier ce projet, 
 ouï le rapport de la Commission des finances, 
 attendu que ledit objet a été régulièrement porté à l’ordre du jour, 
 
de voter le décret suivant :  
 

LE CONSEIL COMMUNAL D'AUBONNE 
 

 autorise la Municipalité à procéder aux travaux tels que présentés 
 autorise la Municipalité à entreprendre toutes les démarches utiles à cet effet 
 accorde un crédit de CHF 111'500.-- TTC pour la réalisation de ces travaux 
 autorise la Municipalité à prélever cette somme sur la trésorerie courante ou, si nécessaire à recourir à 

l’emprunt pour tout ou partie du montant, dans les limites fixées par le plafond d’endettement validé par le 
Conseil communal 

 autorise la Municipalité à amortir cet investissement par un prélèvement - CHF 111’500.-- TTC au fonds de 
réserve  « Investissements futurs » compte N°9282.02 du bilan et si nécessaire par un amortissement 
linéaire sur 5 ans. 

 

Ainsi délibéré en séance ordinaire de la Municipalité le 22 janvier 2019. 

 
 Au nom de la Municipalité 
 Le Syndic : La Secrétaire adj. : 
 
 
 
 L.-E. Rossier T. Ribeiro 

 
Annexes : 1. Avis préalable de la section monument et sites (MS) du Service immeubles, patrimoine  
  et logistique (SIPaL) du 25 juin 2018 
 2.  Analyse de trois variantes d'évitement d'Aubonne par Losinger Marazzi du 26 septembre 2018 
 3.  Etude préliminaire par Schopfer & Niggli SA du 20 décembre 2018 
 
Préavis déposé devant le Conseil communal d’Aubonne pour la séance du 29 janvier 2019. 
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R E S U M E  
 

 

 

 Variante Maurer Variante Meylan Variante Niederhauser 

Principe Tunnel sous vieille ville Pont sur l'Aubonne Aménagements routiers 
     

Coût 0 2 3 
     

Délai Travaux & Nuisances 0 3 2 
     

Risques Techniques 1 2 3 
     

Atteinte de l'objectif 3 3 2 
     

Impact environnemental  2 0   /   3 1 
     

Potentialité d'un Cofinancement 
privé 

0 3 3 
     

Complexité de Planification 0 1 2 

     

Total / 21 6 14 /  17 16 

 
 
 
 
NB : 

 
L’échelle de notation proposée est : 
0= note minimale, avec visualisation rouge, considérant la réponse au critère comme non satisfaisante 
1= note moyenne inférieure, avec visualisation jaune, considérant la réponse au critère comme assez passable 
2= note moyenne supérieure, avec visualisation vert clair, considérant la réponse au critère comme plutôt bonne 
3 = note maximale pour le critère, avec visualisation verte, considérant la réponse au critère comme excellente 
 
 
L’impact environnemental de la variante Pont a obtenu 2 notes opposées (0 et 3). En effet, selon la sensibilité 
possible sur le critère patrimonial de la création d’un ouvrage d’art (pont), celui-ci pourrait être considéré par 
certains comme une atteinte au patrimoine paysager, mais par d’autres comme un apport patrimonial marquant si 
tant est qu’une démarche qualitative (concours) ait été menée avec succès. A l’image de la tour Eiffel, hier balafre 
dans l’architecture haussmannienne parisienne aujourd’hui symbole intégré de la ville. 
 
Référence : Les documents transmis par mail du 26 juin 2018 ont servi de référence à la présente analyse. 
 
Mention : La présente analyse constitue une approche technico financière des trois projets, mais ne peut être 
considérée comme une offre, au vu des imprécisions des projets, par ailleurs classiques à ce stade. 



 

 
26 sept. 2018 - Aubonne – Analyse de trois variantes d’équipement  
 

VARIANTE TUNNEL –  « MAURER » :  

Coût estimé :   environ 60 Mios CHF (200% / variante économique) 

Durée :  72 mois ou  6 ans 

  

 
 

Commentaires 
Le tunnel serait un ouvrage dans un terrain meuble avec une faible couverture. La proximité des bâtiments en 
surface de construction ancienne serait un enjeu technique et de gestion du risque considérable. 
 
Les tranchées couvertes sont prévues dans un environnement construit, qui rendrait des démolitions de bâtiments 
entiers ou partielles certainement nécessaire. Les nuisances de trafic seront considérables pendant la phase 
chantier, le chantier étant au cœur de la ville d’Aubonne. 
 
Pour pouvoir comparer cette variante avec les 2 autres, la remise en état de la route entre l’entrée du tunnel et le 
lieu-dit « La Barbayre » 
 
Non chiffré : éventuelle galerie de secours, puits d’aération, parking et aménagement de la place 
 
Avantages 

• Conservation partielle du tracé de la route neuve 
• Revitalisation de la zone de l’esplanade 

 
Inconvénients 

• Difficulté géologique  (terrain meuble) excavation complexe nécessitant un renforcement à l'avancement  
• Tunnel sous bâti historique, risque de dommage pour les bâtiments existants 
• Nuisance pour les voisin lors de la creuse (vibration, bruit) 
• Impact de la circulation pendant le chantier  au centre du village (terrassement, béton etc) 
• Planning de réalisation complexe avec divers phasages environ 5 ans de travaux 
• Problématique du traitement de l’air vicié dans un milieu construit 

  



 

 
26 sept. 2018 - Aubonne – Analyse de trois variantes d’équipement  
 

VARIANTE PONT ET TRANCHEE COUVERTE – « MEYLAN »: 

Coût estimé :   environ 46 Mios CHF (150% / variante économique) 

Durée :  36 mois ou 3 ans 
 

 
 

Commentaires 
Cette variante est le tracé le plus direct pour le contournement d'Aubonne pour le trafic en provenance de Lavigny. 
Le tracé se ferait quasiment exclusivement sur un tracé nouveau et qui éviterait la zone accidentogène entre "la 
Barbayre" et Aubonne. 
 
La construction des deux ouvrages se ferait en parallèle, ce qui serait optimal pour une durée des travaux réduite. 
La durée estimée des travaux serait d’environ 30 mois pour la tranchée couverte et 36 mois pour le pont. 
 
Les travaux se faisant à l’écart du centre de la ville et sur un nouveau tracé, les nuisances pour les habitants 
d’Aubonne seraient moindres pendant les travaux 
 
A ce jour, le type de pont imaginé est un pont arc, pour un tel ouvrage un concours serait idéal pour trouver le type 
de construction s’intégrant le mieux dans le paysage et avec la prise en compte des contraintes du lieu. 
 
 
Avantages 

• Déviation totale du trafic loin du centre-ville 

• Tracé direct 

• Réduction des nuisances pour la ville d’Aubonne 

• Suppression du trafic sur la route existante, réaménagement possible 

• Impact sur le terrain moindre (uniquement les fondations du pont) 
  
Inconvénients 

• Impact paysager du pont 
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VARIANTE ROUTE ET TRANCHEE COUVERTE – « NIEDERHAUSER »: 

Coût estimé :   environ 30 Mios CHF – Variante économique 

Durée :  30 mois ou 2.5 ans 
 

  
 

Commentaires 
Le réaménagement de la route actuelle avec la tranchée couverte est une variante qui aurait un impact paysagé 
moindre par rapport au pont avec l’avantage d’éloigner la circulation de la ville d’Aubonne par rapport à la 
variante tunnel. 
 
Le réaménagement du chemin de la Vaunaise et de l’ancienne route de l’Etraz toucherait un nombre important 
de propriétaires ce qui pourrait être un problème pour réussir à fédérer tout le monde autour du projet. 
 
Le réaménagement de la route actuelle depuis « La Barbayre » jusqu’à la jonction du chemin de la Vaunaise 
pourrait être une option à mener en parallèle afin d’améliorer le tracé, mais n‘a pas été intégrée.  
 
Avantages 

• Tracé à l'extérieur de la localité 
• Tracé en partie sur des routes existantes 
• Travaux possibles avec des nuisances réduites pour la ville d'Aubonne 

 
Inconvénients 

• Le nombre de propriétaires touchés pourrait être une difficulté 
• Le trafic reste dans le vallon de l’Aubonne 
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COMPLEMENT A LA VARIANTE TUNNEL « MAURER » :  
REAMENAGEMENT DE LA PLACE DE LA GARE 

Coût estimé :   environ 20 Mios CHF   

Durée :  à intégrer au délai de la variante « Maurer »  
 

  
 

Commentaires 
 

Afin de mener une comparaison objective des trois variantes, le réaménagement de la place de la gare (parking 
enterré avec ses accès + aménagements urbains de la place en surface) n’a pas été considéré précédemment 
dans l’analyse, car il vise d’autres objectifs et constitue en soi  une vision d’aménagement qui apporte une 
réponse à d’autres enjeux. 
 
Néanmoins, il est logique d’un point de vue de construction, et si telle est la volonté de la Commune de 
réaménager cette place, de mener en parallèle sa réalisation avec les travaux d’évitement routier s’ils se font via 
la variante tunnel. 

 



Annexe 3












